

令和5年 第13回教育委員会 会議録

招集年月日	令和5年11月10日	
招集場所	日南町役場 第2会議室	
開 会	午後1時30分 教育長宣告	
出席委員	青戸教育長 西村卓也教育委員 山脇教育委員 西村彰滋教育委員 米積教育委員	
欠席委員		
議 案	第48号 中学校部活動地域移行検討委員会委員の委嘱について	
議 事 日 程		
議 事 の 経 過		
日程その他	発 言 者	発 言 の 要 旨
挨拶 事業報告及び 行事予定	教育長	それでは、第13回教育委員会を開会する。
	教育長	報告事項 ※資料により内容説明 10月19日第2回鳥取県町村教育長会が江府町で開催され、県の教育長、体育保健課長等参加のもと、中学校の部活動地域移行についての協議を行う。主に資金面、指導者確保の二つについて協議し、指導者確保に向けては、県が名簿作成を提言しており、日南町にも有効なシステムにしてほしいと考える。又、資金面への補助についてもお願いしていく。来年度以降新しく参加するスポーツクラブについては、所属の市町村教育委員会の承認が必要となり、不透明な部分も含め検討が必要と考える。 10月25日下谷中山鉄山跡の現地に文化庁専門員が来町され、指定に向けての助言をいただく。 ここまでの報告に質問はあるか。
	教育委員	来年度スポーツクラブの参加がきびしくなる理由は何か。
	教育長	様々な地域から集まるのではなく、なるべく同じ市町村でチームを集めてほしいという考えからである。今後、水泳チームの参加が予想されるが、広範囲の生徒が加入していることから、検討が必要となる。他に何かご質問はあるか。
	教育委員	特にない。

日程第1 議案第48号	教育長	議事録署名は米積委員
	教育長 事務局	日程第1 議案第48号 中学校部活動地域移行検討委員会委員の委嘱について ※資料により内容説明 日南小中PTA代表はPTAに選任をお願いしており、決まり次第報告させていただく。
	教育長	何かご質問はあるか。
	教育委員	検討委員会で部活動のやり方の全般を決めていくのか。
	教育長	そうである。例えばスポーツ少年団をそのまま移行できないか等、協議していきたいと考えている。 今ない部活動、生徒の意向も含めて考えていきたい。今後は部活動加入も自由選択という流れになる。 今年度から自己選択を実施している町村もある。 今後、検討委員会の実施内容を報告してほしい。
	教育委員	了解した。
	教育長	文化部も含め協議していくのか。
	教育委員	吹奏楽部も含めて検討していく。地域移行になると楽器購入、楽器運搬、指導者等課題が多いが、日野郡としての活動も視野に入れて相談していきたい。
	教育長	地域特性について、神楽、盛んに取り組んでいるダンスなどについても論議したい。又、絵画については現在美術館の学芸員が指導にあたっているが、指導員がいれば取り入れたいと考える。 地域移行は令和7年から開始するが、はじめは土日から地域移行していき徐々に平日へ移行していく。 他に何かご質問はあるか。
	教育委員	特にない。
教育長	それでは議案第48号についてご承認いただけるか。	
教育委員	異議なし。	
事務局	協議・報告 ◎いじめ不登校について（非公開） ◎事務局より 令和15年国民スポーツ大会検討委員会が11月7日にあり、鳥取県での国体開催に向けて協議を行	

<p>協議・報告</p>	<p>教育長 教育委員 事務局 教育委員 事務局 教育委員 事務局</p>	<p>う。競技種目が令和7年に決定し、わかとり国体では日南町での開催種目はなかったが、今回は19市町村すべてが受けるようになる。来年度より順次決定した競技種目が発表され、その後施設基準など考慮しながら、競技団体とのマッチングが行われていく。</p> <p>○幼児・学校教育室</p> <ul style="list-style-type: none"> ・こども園は3園とも運動会が無事終わり、各園サッカー教室も実施され、運動に携わった秋となる。 ・小学校は日野郡研究大会が実施され、前向きに授業に向かう児童の姿があり、職員の自信にもつながった。昨年に続きJAXAのオンライン授業も好評で、今は学習発表会に向けて取り組んでいる。 ・中学校は文化祭で1年生が神楽に取り組み、指導者から頑張りを認めてもらう場面となった。又、本日は日野郡の文化祭が実施されており、良い刺激となっている。 ・11月1日海外派遣の面接を実施し、16名の応募となった。小中学生14名に、日本語、英語の面接を行い、高校生2名は中学校時代の姿も考慮して今後面接を実施していく。定員は10名であるが、16名全員派遣できたらと考える。 ・家庭教育支援では、アンガーマネージメント講座、パルクール講座を実施する。アンガーマネージメント講座は小中PTA人権部との共催で小学校の人権参観日に合わせて開催、パルクールはふるさと祭りに併せて開催し、50名近くの親子参加があった。 <p>ここまでで何かご質問はあるか。</p> <p>海外派遣の応募が多くなった理由として何が考えられるか。</p> <p>シアトルからの来町交流で楽しい体験ができたこと、募集の説明会に昨年度派遣の様子をプレゼンし、中学2年生には来年度は募集がないかもしれないという話をしたことが理由として考えられる。</p> <p>6年生はいつも4名ぐらいの申し込みがあるのか。</p> <p>小学生の応募がない年もあった。今年度はECCジュニアの参加者が多い。英検受験もECCジュニア日南会場が開催できるほど参加者が多い。</p> <p>面接で、昨年度参加した生徒の帰国後の生き生きとした姿を見て応募したという声も何人か聞かれた。事業の効果があったと感じる。英語の学力向上にもつながるので、ぜひ全員参加させてほしい。</p> <p>○生涯学習室</p> <ul style="list-style-type: none"> ・10月28日29日ふるさと祭りを開催し、たくさんの参加があった。1日目は昨年並みの来場であったが、2日目は食のバザールもありたくさんの入場者数となった。又、芸能発表では、出演団体は
--------------	-------------------------------------------------------------------------	-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

	<p>教育長</p> <p>教育委員</p> <p>教育長</p> <p>事務局</p>	<p>減ったが、来場者数は増えた。同時開催の駅伝も昨年度より参加者が増え、全体的に盛況となった。</p> <ul style="list-style-type: none"> ・ 11月18日町民大学では農林課と共催で映画「百姓の百の声」の上映会を開催する。 ・ 11月19日ふるさと教育日野高校魅力向上シンポジウムでは、高校生との交流会も実施する。本日締め切りとなっているので、ぜひご参加いただきたい。 ・ 現在美術館では、古伊万里展と大人のためのクレパス画教室作品展を開催している。クレパス画教室参加者は、リピーターが多く力作ぞろいなので、ぜひご覧いただきたい。 <p>○人権センター</p> <ul style="list-style-type: none"> ・ 10月21日ふれあい文化祭を開催し、舞台発表、作品展示等行い、約60名近くの参加があった。 ・ 第8回ふれあい人権講座は伊田哲郎さんを講師に招き講演会を実施する。 ・ 11月25日日南町同和教育研究集会では、「破戒」の映画上映を行う。教育委員にもぜひご参加いただきたい。 <p>何かご質問はあるか。</p> <p>あいさつ運動について説明いただきたい。</p> <p>学校運営協議会主催で、子ども達のために何ができるかということで、11月21日世界ハローデーにちなみ「あいさつ運動」を実施。日南町出身の元集英社編集長山形氏を講師に招いて記念講演が開催される。各地域でのぼり旗やポスター掲示をして盛り上げる予定である。</p> <p>○その他</p> <p>この後行われる、第1回総合教育会議の資料をあらかじめ配布しているので、目を通しておいていただきたい。</p> <p>○教育委員会等の開催予定について</p> <p>第14回 12月4日(月) 13時30分 役場 第2会議室</p> <p>以上で第13回教育委員会を閉じる。</p>
--	----------------------------------------------	--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

会議の経過を記載し、相違ないことを証するためにここに署名する。

日南町教育委員会 教育委員